
Banork hat einmal gesagt: „Der Krieg ist
wie ein Gesundbrunnen. Wer ihn nicht verträgt,
den bringt er um. Wer ihn aber verträgt, den
macht er gesund.“ Und ich sage heute:
Deutschland wird diesen Weltkrieg vertragen
und er wird unser Dolk gesund machen. — Ge-
sund an Leib und Seele. —Militärisch noch
stärker als zuvor. Wirtschaftlich unabhängiger
vom Kusland, —sicherer in seiner Selbstversor-
gung, — freier in seinem handels= und Welt-
verkehr.

tber auch innerlich — freier von klein-
lichem Parteigeist — einmütiger in opferwilliger
Daterlandsliebe, — häher gerichtet in seinen
Jdealen, — demütiger in Gottesfurcht und doch
stolzer auf seine Eigenart und seine Kraft. — So
wird die Läuterungsglut dieses Weltenbrandes
— mit Gottes bilfe — unser Dolk gesunden.
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